Valoran altamente ayuda de Cuba a otras naciones



Por María Josefina Arce.

Cuba es reconocida a nivel internacional por su asistencia a <u>otras naciones</u> del mundo no solo en caso de desastres naturales, sino también para que otros pueblos tengan acceso a derechos humanos esenciales como la salud y la educación.

El Salvador es uno de los países que conoce y valora altamente la postura solidaria de la Mayor de las Antillas. En un encuentro en la cancillería del estado centroamericano se destacó el modelo cubano de cooperación de carácter solidario, desinteresado y humanista, distante de ayudas oficiales más rimbombantes que eficientes.

El investigador guatemalteco Henry Morales presentó un estudio sobre la ayuda oficial de Cuba al desarrollo, que califica de elevado impacto social pese a limitaciones económicas y ataques mediáticos.

Para Morales, la experiencia cubana es digna de estudio, más ahora que los compromisos globales de cooperación son mayormente incumplidos, o llegan con condicionamientos que impiden un auténtico y pleno desarrollo local.

Lo cierto es que cientos de profesionales cubanos de la salud han brindado su asistencia solidaria a los pobladores de El Salvador, especialmente a los que residen en zonas de difícil acceso, con lo que han ayudado a mejorar los índices sanitarios en esas comunidades.

La <u>Operación Milagro</u>, una iniciativa cubano-venezolana, también ha llegado hasta el territorio salvadoreño. Miles de sus pobladores se han beneficiado de ese programa de rehabilitación oftalmológica, dirigido fundamentalmente a personas de escasos recursos.

En un inicio los pacientes, diagnosticados por los médicos cubanos, viajaban a Cuba y Venezuela para ser atendidos de sus enfermedades oculares, pero tras la firma en 2015 de un acuerdo entre La Habana y San Salvador reciben la atención médica directamente en suelo salvadoreño, lo que ha permitido incrementar el número de beneficiados.

Asimismo, una brigada cubana, conformada por Oftalmólogos, alfabetizadores, profesores de actividad física, así como médicos salvadoreños graduados en Cuba, organizan jornadas de intervención integral comunitaria, con el objetivo de propiciar calidad de vida a través de la atención médica primaria, así como el ejercicio físico.

Desde hace varios meses, estos cooperantes impactan en comunidades salvadoreñas en un proyecto conjunto con los Ministerios de Salud, Educación y Seguridad y otras entidades como Instituto Nacional de los Deportes de El Salvador.

Jóvenes salvadoreños se han formado igualmente en la Escuela Latinoamericana de Medicina, con sede en La Habana y surgida en noviembre de 1999 por iniciativa del líder histórico de la revolución cubana, Fidel Castro, tras el devastador paso de dos huracanes por Centroamerica.

Los graduados en Cuba, ya sea en medicina o en otras profesiones, mantienen su compromiso de poner todo lo aprendido al servicio del desarrollo social y económico de su país.

Asimismo, las autoridades estiman que el apoyo del pueblo de Cuba en la alfabetización de El Salvador ha sido clave. Más de 70 municipios de esa nación han sido declarados libres de analfabetismo, gracias a la implementación del método cubano "Yo sí puedo", reconocido internacionalmente por su eficacia.

La ayuda cubana ha permitido que el analfabetismo se redujera en 2016 a un 10.14 por ciento, cifra significativamente inferior al 17.97 reportado hace apenas una década, y las estadísticas, de acuerdo con las autoridades, tienden a mejorar.

El pueblo y autoridades de El Salvador agradecen la solidaria ayuda de Cuba para luchar contra las desigualdades y resolver problemas de fondo como la educación y la salud, sin ideologizar su ayuda ni inmiscuirse en asuntos soberanos.

https://www.radiohc.cu/especiales/comentarios/154845-valoran-altamente-ayuda-de-cuba-a-otras-naciones



Radio Habana Cuba